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RAPPORT MORAL 2024 
 

Bonjour à tous,  

 

Je commencerai en vous remerciant d’avoir fait l’effort de venir ce soir et de participer aux débats 
et choix de notre Ligue et surtout en cette nouvelle Olympiade, de participer au renouvellement 
de notre équipe. 

Après Signes nous avons choisi Oraison pour notre rendez-vous annuel, occasion de visiter un 
nouveau secteur de notre Région. 

Cette année a conϐirmé la solidité de l’équipe qu’avait constitué Francois Michel, une équipe 
solidaire et efϐicace, maintenant bien représentée au niveau national par Jeff FAUCHIER, Président 
du Comité National Parapente. 

Comme vous le savez, la totalité du comité directeur doit être renouvelé en cette nouvelle 
Olympiade et vous serez appelés à vous prononcer sur les candidats au cours de cette réunion. 

Je voudrais remercier tous les membres bénévoles du comité directeur actuel pour le travail 
accompli pendant ces 4 années et particulièrement Michel dans son rôle ingrat mais indispensable 
de trésorier rigoureux, Patrick pour son efϐicacité technique , administrative et sa connaissance 
des acteurs de nos sports, sans oublier ceux que l’on voit moins mais qui sont fortement engagés, 
Camille pour la commission féminine , Samuel pour les espaces aériens , Patrice pour la 
compétition , Christian pour le kite et le Handi , Richard pour l’informatique et le quotidien, Momo 
pour le boomerang et le cerf-volant , Christian pour son engagement à Fréjus avec  un petit mot 
tout particulier pour Sophie qui abat un travail énorme au Secrétariat et qui modernise le 
fonctionnement de ce poste.  

2024 a été une année difϐicile dans le contexte fédéral avec les tensions liées à l’accidentologie et 
la création plus ou moins maı̂trisée du SGS dont il va nous falloir apprendre à comprendre le 
fonctionnement, sachant qu’il est pour moi évident que le dernier mot sur les décisions doit 
obligatoirement revenir aux élus. Contexte compliqué encore existant. Nous pourrons en ϐin d’AG 
faire un moment de discussions sur ce sujet, pour que vous puissiez vous exprimer. 

Coté activités, je suis certain que vous avez tous lu les rapports des commissions, je ne me 
répéterai donc pas ! 

Je soulignerai la position difϐicile de Patrice GUIEN, en première ligne pour les compétitions, 
problématique difϐicile avec beaucoup d’interférences. 

Je voudrais maintenant insister sur des points qui nous tiennent à cœur : 

Pour commencer, quelques chiffres  



  

 

5137 licencies en 2024, effectif en baisse régulière. A noter l’importante augmentation des 
licences en école de Kite +350 par rapport à 2022 et la baisse des licenciés en école parapente – 
150 par rapport à 2022. 

Cette baisse signiϐicative nous déplace désormais de la 2ème à la troisième place des ligues , ce qui 
n’est pas sans importance pour notre inϐluence à la Fédération. Nous devons placer cette année 
sous le signe du renouveau du nombre de licenciés dans toutes nos activités. 

1- les ϐinances : 

Avant le rapport détaillé qui sera présenté par Michel (encore merci à lui pour le travail fait et la 
rigueur obligatoire) et sans marcher sur ses prérogatives, quelques informations importantes :  

Coté ϐinanciers, nous vous avons préparé un tableau de synthèse pour vous permettre de bien 
comprendre où sont nos recettes et nos dépenses.  

Des points à signaler : 

- La hausse de la cotisation décidée pour 2024 a permis de contrebalancer la baisse des 
aides de la Région  

- La mise en place du fonctionnement par budget /commissions comme nous l’avons décidé 
l’année dernière et la baisse  globale de 10% des aides octroyées de 10%  nous ont permis 
de maı̂triser les dépenses. Ce fonctionnement par budget pourra donc être généralisé pour 
les prochaines années. 

Merci à tous d’avoir accepté géré au mieux la baisse de ces aides. Nous pouvons donc vous 
présenter un bilan ϐinancier quasi à l’équilibre comme vous le détaillera Michel. 

En suivant un tant soit peu le contexte national, vous avez tous compris que la baisse des 
subventions publiques ne pourra que s’accélérer et je renouvelle ma demande de vous voir élargir 
le champ de vos demandes auprès de tous les organismes possibles. 

Patrick et moi sommes à votre disposition pour vous aider éventuellement dans l’établissement 
de celles-ci. 

Par ailleurs, il est nécessaire que les clubs travaillent à un autoϐinancement sur toutes les actions 
qui le permettent, comme par exemple la Nuit des Icares avec  la vente de tickets et/ou boissons  
qui devrait pouvoir couvrir la grande majorité des frais engagés. 

 

2- La sécurité : 

Les chiffres 2024 ne sont pas bons et notamment dans la pratique encadrée. Hormis les difϐicultés 
d’assurance que cela pose, je veux insister sur le coût humain que cela représente et qui est 
inadmissible. Je renouvelle ma demande d’un animateur sécurité par Club et le souhait que le SGS 
mis en place par la Fédération ait des effets, aidons-le autant que possible dans le respect des 
règles de notre Fédération. 

 

3- Espaces naturels : 

Nous sommes des acteurs essentiels de ce domaine, mais certains de nos sites sont en danger 
(Montagne Saint Victoire par exemple, Mercantour). Nous devons participer à toutes les instances 
décisionnaires et Patrick remplit souvent ce rôle ingrat. Le plus efϐicace est de conventionner 
systématiquement nos sites, travail de chaque club. 



  

 

Une grande satisfaction avec le conventionnement du site de Moustiers et celui en cours ( difϐicile 
de la sainte Victoire) 

 

4- Les points d’évolution : 

Les jeunes : 

5 groupes jeunes sont actifs sur notre territoire. Ils sont les garants de notre avenir. Sans vouloir 
nous immiscer dans leur fonctionnement exemplaire, nous discutons actuellement d’organiser un 
regroupement annuel. 

Michel Cossec , infatigable acteur de Demenciel souhaite prendre un peu de champ l’année 
prochaine et nous recherchons les moyens de pérenniser ce qui est devenu une institution. 

L’équipe de ligue : 

Après la prise en main d’une équipe par Francois Boisy, une réϐlexion est en cours avec l’équipe 
technique de la fédération pour développer cette équipe et augmenter les moyens mis à sa 
disposition. 

La formation : 

Cette activité primordiale et rémunératrice voit son fonctionnement revu avec l’arrivée d’Olivier 
Faure pour améliorer : 

- rapidité de mise à jour des certiϐications obtenues 

- nombre de formations 

- répartitions géographiques de celles-ci 

Les évènements ligue : 

Nous souhaitons augmenter la visibilité de la Ligue pour tous nos licenciés, ne plus être perçu 
simplement comme un distributeur de subvention et de formations. 

Le festival de Fréjus devait cette année être un événement phare ; la météo en a décidé autrement 
(annulation pure et simple) et l’important travail fourni par Christian n’a pu trouver sa 
consécration mais sera utile pour l’année prochaine., avec la participation du Comité National cerf-
volant qui est intéressé  

D’autres pistes d’événements « ligue » sont en discussion dans différentes activités : Festival de 
l’air à Ancel (Cerf-volant), Demenciel (Parapente). Bref à vos idées Nous sommes à vos cotés et à 
votre écoute pour travailler sur tout projet qui vous paraitra viable 

 

La Ciotat, le 10 janvier 2025 

Le Président, Pierre Bayon  

 

 

 


